

Presentación

Avanzando hacia el desarrollo de la internacionalización de nuestra Facultad Nacional de Salud Pública, desde 1999 se definió el derrotero y se estableció el compromiso de la realización bienal del Congreso Internacional de Salud Pública. El compromiso ha sido el de ofrecer el mayor evento de esta índole en Iberoamérica, dando cuenta de los avances que en materia de salud de la población se han presentado, acordes con los momentos por los cuales pasa la humanidad. Esta tarea se ha realizado cumplidamente cada dos años.

En esta oportunidad, en cumplimiento del compromiso y de acuerdo con la evaluación del evento anterior, hemos hecho la convocatoria interinstitucional e intersectorial, del orden nacional e internacional, con la consigna de la participación de todos, para la realización del 4.º Congreso Internacional de Salud Pública "Globalización, Estado y Salud", con la intervención de expositores de otros continentes, de varios países y de participantes nacionales de diferentes universidades, de manera particular de nuestra Universidad de Antioquia.

Enmarcamos nuestro cuarto congreso en el tema de la globalización, tomada como el producto del crecimiento histórico de la población y sus migraciones y definida como la expansión humana sobre la Tierra, con sus consecuencias étnicas, culturales, económicas, sociales y políticas. Estas están cambiando de manera fundamental la dinámica sanitaria del mundo, que se caracteriza por riesgos sin precedentes para la salud, con actuales amenazas sanitarias y ambientales, formas cambiantes de producción y distribución de fármacos y otras tecnologías médicas, aparición de nuevas enfermedades, reemergencia de otras y nuevos desafíos a las autoridades de la salud pública en el mundo. Este proceso está facilitado—como dice el doctor Berlinguer— "por una revolución científica de la información y la tecnología biológica, produciendo una conectividad global, una espectacular compresión del tiempo y la distancia en todo el mundo".

Ha sido entonces prioritario para nuestra Facultad Nacional de Salud Pública el liderar la sumatoria de los esfuerzos académicos, estatales y de la cooperación técnica internacional que, con el compromiso institucional y personal de todos, nos permitió llevar a feliz término este congreso internacional. Este dirigirá una reflexión en perspectiva histórica sobre las estructuras y procesos de los Estados en un escenario de globalización y sobre su expresión en las políticas sociales y de salud internacionales contemporáneas; todo ello con el fin de contribuir al replanteamiento de la salud pública y de sus metas en el marco de sus objetivos de desarrollo para el nuevo milenio hacia una sociedad más justa y equitativa.

Este número especial de la Revista Facultad Nacional de Salud Pública es testimonio de la profundidad y seriedad con que se abordaron los temas relacionados y está a su disposición para acercar la memoria de tan importante certamen a lectores afines a la salud pública.

Óscar Sierra Rodríguez
Decano